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В нашем университете обучается
около 360 студентов-иностранцев из
стран Юго-Восточной Азии, Ближнего
Востока и Африки. Основную работу с
ними ведет кафедра русского и укра-
инского языков - преподаватели не
только проводят занятия, но и органи-
зуют круглые столы, различные меро-
приятия, экскурсии.

Иностранные студенты активно уча-
ствуют в жизни университета, в резуль-
тате чего быстрее и эффективнее овла-
девают русским языком, а также вно-
сят свой вклад в укрепление междуна-
родных связей, единение разных на-
циональных культур. 

Недавно кафедра украинского и
русского языков совместно с научной
библиотекой провела в центре мульти-
медийных технологий ДонНТУ откры-
тое занятие, посвященное празднова-
нию Международного дня родного
языка. На нем работники культурно-
просветительского отдела НТБ расска-
зали об истории развития украинского
языка, представили алфавит и словари.
Иностранные студенты имели возмож-

ность послушать записи украинских
народных песен, посмотреть слайды,
подготовленные старшим лаборантом
А.М. Александрович.

Студенты 1-го и 2-го курсов Англий-
ского технического факультета вместе с
преподавателями кафедры подготовили
интересные рассказы о своих родных
языках. Были представлены языки йору-
ба (студенты из Нигерии), чи (студентка
из Ганы) и арабский (студент из Сирии). 

Ярким событием этого мероприя-
тия было чтение иностранными сту-
дентами на украинском языке стихов
Т.Г. Шевченко. Первым прочитал «За-
повит» второкурсник-нигериец Тими-
лихин Олуола, а его земляки и студент
из Сирии выступили с английским и
арабским переводами. Первокурсница
Наоми из Нигерии прочитала отрывок
из поэмы «Сон». Выступления ино-
странных студентов со стихами на
украинском языке собравшиеся возна-
граждали аплодисментами.

а.александроВич,
ст. лаборант кафедры 

украинского и русского языков

ПРАзДНИк языкОВ 
Компания "Востокэнерго" при-

обрела и передала на кафедру
промышленной теплоэнергетики
набор оборудования для эколого-
теплотехнических измерений.

В состав комплекса входят 15 пе-
реносных приборов, предназна-
ченных для измерения и анализа
тепловых и экологических пара-
метров технологических агрегатов
и условий труда на рабочих местах.
Наличие такой специализирован-
ной лаборатории на кафедре про-
мышленной теплоэнергетики поз-
волит повысить качество подготов-
ки студентов и научных кадров
высшей квалификации, принимать
участие в научно-исследователь-
ских работах, расширять контакты
с отечественными и иностранны-
ми предприятиями. 

***
На базе физико-металлургиче-

ского факультета состоялась пре-
зентация компании "Теплотех" и ее
продукции. На ней присутствовали
студенты и научно-преподаватель-
ский состав ФМФ. Компания "Теп-
лотех" основана в 1998 году и на
протяжении многих лет является
официальным представителем
Weishaupt в Украине. За этот пе-
риод она поставила в Украину бо-
лее 4500 современных промыш-
ленных газогорелочных устройств. 

В результате встречи были сде-
ланы первые шаги к сотрудниче-
ству в учебной и научной обла-
стях. Сейчас ведутся переговоры
о предоставлении компанией по-
мощи в модернизации лабора-
торного фонда факультета.

ВЕСТИ  С ФМФ

Сейчас мы, студенты
группы ЭК-08, учимся на
четвертом курсе. Но то,
что наша группа дружная,
сплочённая, веселая и, не
будем скрывать, достаточ-
но умная, все заметили
ещё на первом курсе, ко-
гда мы начинали учиться в
университете информати-
ки и искусственного ин-
теллекта, который сейчас
вошел в состав ДонНТУ, -
самого рейтингового и пре-
стижного вуза Украины.

Каждый из студентов
группы - индивидуальность
в разных проявлениях. Все
всегда стараются внести
частичку своей души в кол-
лектив, то ли это просто
оптимизм и настрой, то ли
помощь в учебе. 

Кроме успешной учебы
мы с первого курса уча-
ствуем в разных меро-
приятиях и конкурсах, та-
ких как Дебюты перво-
курсников, Дни факульте-
тов, «Мисс и Мистер интел-
лект» и других. Многие
студенты работали в соста-
ве студенческого совета,
что помогло в будущем не
бояться выступать при
больших аудиториях. Не-
которые ребята занимают-
ся волонтерством. Андрей

Шабля, например, трудил-
ся в составе консультатив-
ного центра по проведе-
нию ЕВРО-2012. Многие
девушки увлекаются тан-
цами и музыкой, а кто-то
просто не представляет
свою жизнь без приготов-
ления разных вкусностей.

Если же говорить о на-
учной деятельности, то
студенты нашей группы
очень активно и продук-
тивно проявляют себя в
науке. Практически все
имеют в своем "научном
портфолио" тезисы кон-
ференций разных городов
Украины и других стран.
Так, Мария Лутфулина за-
няла первое место в кон-
курсе студенческих на-
учных работ и приглашена
в Киевский национальный
экономический универси-
тет на 2-й этап конкурса.

Владислава Горонькина
приняла участие в меж-
дународной конферен-
ции в г. Варшава, где свои-
ми идеями делились сту-
денты и аспиранты Украи-
ны, России и Польши. В
конкурсе бизнес-планов
«Бизнес-синегрия 2011»

наша команда (Брянская
Ирина, Балахон Алена,
Филипович Екатерина,
Шабля Андрей, Качурина
Анастасия, Тузова Ольга)
заняла 3-е место. 

Не обошлась без
моих одногруппников и
всеукраинская научно-
практическая конферен-
ция студентов и молодых
ученых «Активизация и
повышение эффективно-
сти инвестиционных про-
цессов в Украине» - им
по праву присуждены 
2-е и 3-е места.

Дружные и успешные
студенты учатся в группе ЭК-08 

Института информатики и искусственного интеллекта

Студентка нашей группы Гузен-
ко Анастасия получает стипендию
областного совета, а Горонькина
Влада, Тузова Ольга, Кольчик Сер-
гей, Шабля Андрей – потенциаль-
ные «краснодипломники».

Несмотря на то, что вместе мы
уже прошли довольно длинный
путь, думаем, что новые победы и
награды у нас еще впереди. Тако-
го стремления и упорства в учебе
мы желаем каждой группе, а,
главное, будьте добры, отзывчи-
вы и дружны.

В заключение я от имени сту-
дентов группы хочу поблагода-
рить наших преподавателей, так
как отличные результаты в учебе
достигнуты благодаря и их труду,
их стремлению передать нам как
можно больше знаний, умений и
навыков. У нас с ними полное
взаимопонимание и взаимоотда-
ча, а это дорогого стоит. 

Влада Горонькина, 
староста гр. Эк-08 
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немноГо о Гранте 
В 2010 году ДонНТУ выиг-

рал конкурс научных грантов
Фонда гражданских иссле-
дований и развития США
(CRDF) в области изучения
климата планеты. Двухго-
дичный грант UKMI-2973-
DO-09 «Поиск синоптических
шаблонов изменений кли-
мата с помощью интеллекту-
ального анализа данных и
высокопродуктивных вычис-
лений» (рук. проф. Г. Аверин,
ответ. исп. А. Родригес) фи-
нансируется фондом CRDF
при участии Госинформнау-
ки Украины, исходя из обяза-
тельств Украины в сфере
международного сотрудни-
чества. Стоимость гранта 85
тыс. долларов США, в том
числе 150 тыс. гривен - на-
учное оборудование. 

В 2011 году были выпол-
нены работы первого этапа
гранта: на факультете КНТ
сформирована группа про-
граммистов; создана IT-систе-
ма для анализа климатиче-
ских данных и спутниковых
снимков; развернут первый в
Украине высокопроизводи-
тельный графический кла-
стер; отработаны алгоритмы
поиска путей циклонов и ура-
ганов, а также анализа гло-
бальных полей температур,
давлений, ветра и т.д.; разра-
ботаны модули для оценки
значений индексов расти-
тельности планеты и уровня
загрязнения атмосферы ди-
оксидом азота, озоном, аэро-
золями и т.д. Американские
спутники Terra, NOAA, Aura,
Aqua, GeoEye и украинский
спутник Сич-2 получают боль-
шие объемы информации о
состоянии планеты. Пред-
ставление этих данных для
метеорологов и экологов ми-
ра является сегодня крайне
актуальной задачей. Поэтому
создание в ДонНТУ совре-
менной системы для анализа
геоданных позволит универ-
ситету войти в список миро-
вых лидеров в области Ин-
тернет-ориентированных на-
учных wiki-систем. 

УниВерситет 
миннесоты

Университет Миннесоты в
г.Миннеаполисе основан в
1851 году. На его  14 факуль-
тетах обучаются более 69 тыс.
студентов по 370 програм-
мам подготовки, работают 
3 370 преподавателей. Терри-
тория университета состав-
ляет почти 10 кв. километров. 

Рейтинги университета сре-
ди университетов США доста-
точно высокие: девятое место
по объемам финансирования
научных исследований, вто-
рое место по финансовой под-

держке спонсорами, четвер-
тое место по количеству патен-
тов. Выпускники университета
образовали в США 2600 ком-
паний с годовым оборотом 46
млрд. долларов, где работает
175 000 человек. 

На территории университе-
та расположено 106 много-
этажных учебных и лаборатор-

ных корпусов, три научно-ис-
следовательских центра, 5 биб-
лиотек, 14 спортивных и куль-
турных учреждений (стадио-
ны, центры искусств, концерт-
ные залы, залы танцев и т.д.), 6
административных зданий,
больница из пяти корпусов,
медицинский научный центр,
гостиницы и общежития, пар-
ковки, магазины, кафе и т.д. На
территории есть собственные
автобусные маршруты. 

Университет Миннесоты
поражает своей грандиоз-
ностью: учебные корпуса, где
студентов по сравнению с на-
шим университетом практи-
чески не видно; аудитории и
лаборатории, введенные в
действие «про запас»; об-
ширные пространства для ра-
боты и отдыха студентов и
преподавателей; бейсболь-
ный стадион размером почти
с Донбасс-Арену, баскетболь-
ный стадион не меньше
дворца спорта «Дружба»,
крытый хоккейный стадион;
множество студенческих клу-
бов, спортивных площадок,
небольших скверов, собст-
венный пляж и парк вдоль
реки Миссисипи и т.д.

Годовая плата за обучение
в университете высокая –
12000 $ США за цикл подго-
товки бакалавра и 14000 $
США за циклы подготовки ма-
гистров и аспирантов. На об-
разовании университет зара-
батывает 51 млн. долларов в
год. Самое удивительное, что
это составляет всего 5% дохо-
дов университета. Основные
доходы – это 823 млн. долла-

ров за НИР и ОКР, 70 млн. $ за
счет пожертвований спонсо-
ров. Финансовая поддержка
штата - почти 130 млн. $. 

Факультет компьютерных
наук и инженерии (CS&I), где
проходила основная про-
грамма визита, расположен в
шестиэтажном Келлер Холле
(http://www.cs.umn.edu/). На

факультете обучается 600 ба-
калавров, 400 магистров и ас-
пирантов, работает 36 про-
фессоров. Более половины
всех студентов – иностранцы.
Объем финансирования НИР
– около 20 млн. $ в год. При
этом 36 профессоров, каж-
дый с группой 6–8 магистров,
аспирантов и Ph. D, ведут ис-
следования по множеству на-
учных направлений. Очень
быстро начинаешь понимать,
что американский универси-
тет – это, в первую очередь,
ведущий центр науки штата. 

ПроГрамма Визита
Семь рабочих дней ко-

мандировки были достаточ-
но насыщенны. Программа
визита и совместных работ
предполагала:

•  презентации сотрудни-
ков ДонНТУ и представление
информационной системы
для анализа климатических
данных;

•  презентации сотрудни-
ков научной группы профес-
сора Ш. Шекхара;

•  презентации ведущих
ученых университета Мин-
несоты в области компью-
терных наук, исследований
климата и изучения состоя-
ния биосферы планеты; 

•  посещение Суперком-
пьютерного института, Ин-
ститута охраны окружающей
среды и экологии, исследо-
вательских центров и лабо-
раторий ряда факультетов;

•  посещение лекцион-
ных и лабораторных аудито-
рий факультета CS&I и при-
сутствие на занятиях;

•  участие в защите аспи-
ранта проф. Ш. Шекхара на
звание Ph. D;

•  изучение инфраструк-
туры университета;

•  согласование планов со-
вместных работ на 2012 год;

•  культурную программу
(посещение Музея науки,
института Искусств, баскет-
больного матча, центра
Миннеаполиса и т.д.).

За время визита мы приня-
ли участие в 15 презентациях 
и совещаниях, провели встре-
чи с ведущими профессорами
и учеными университета – 
Д. Хенделем, Д. Миллетом, 
К. Штейнхаузером, П. Мур-
ри, В. Черкасским, С. Лиссом, 
Н. Роув и другими. 

Профессор Шаши Шекхар
оказался очень радушным хо-
зяином и уделил много вре-
мени гостям, за что ему осо-
бая благодарность: увидеть
американский университет
«изнутри», оценить уровень
университетской науки в США,
почерпнуть новые идеи и на-
метить планы на будущее – это
уже большой успех в работе.

ПерсПектиВы 
сотрУдничестВа

В августе 2012 года наме-
чается визит проф. Шаши
Шекхара в ДонНТУ. До этого
времени предполагается под-
готовка технического отчета о
выполнении проекта и его
публикация в США. Сейчас
изучается возможность под-
ключения к кластеру ДонНТУ
баз данных по лесам плане-
ты, которые созданы факуль-
тетом CS&I. В ближайшее вре-
мя начнется подготовка ис-
ходных материалов на полу-
чение нового гранта и публи-
кация совместных статей. 

В процессе выполнения
работ 2012 года на факульте-
те КНТ будет введена в дей-
ствие информационная си-
стема открытого доступа (Cli-
mate&Ecology wikience) для
визуализации и анализа кли-
матических и экологических
данных, а также спутнико-
вых снимков, которая не
имеет аналогов в мире. Это
позволит существенно рас-
ширить присутствие ДонНТУ
во Всемирном информа-
ционном пространстве.

е. БашкоВ, проректор
по научной работе

Г. аВерин, заведующий
кафедрой компьютерных

систем мониторинга

отчеты о командировке: 
http://wikience.donntu.ed

u.ua/averin/ppt/us2012/DNT
U_USREP_2012.ppt;

http://wikience.donntu.ed
u.ua/rodriges/publications/ro
driges_CRDF_2012.ppt

По гранту фонда CRDF
(Первый опыт совместных научных работ

с университетом сШа)
В начале этого года по приглашению профессора Шаши
Шекхара (на снимке в центре) из американского Универ-
ситета Миннесоты профессора Е.А. Башков и Г.В. Аверин 
побывали в командировке в США с отчетом о результатах
выполнения совместного научного гранта.
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Коллектив ДонНТУ глубоко
скорбит в связи со скоропо-
стижной смертью заведую-
щего кафедрой «Энергомеха-
нические системы», доктора
технических наук, профессо-
ра, академика Украинской
технологической академии,
заслуженного деятеля науки
и техники, лауреата Госу-
дарственной премии Украины
Николая Григорьевича 

Бойко.
Вся жизнь Николая Гри-

горьевича была связана с
ДонНТУ. Он подготовил мно-
го специалистов, научных
работников, кандидатов и
докторов наук. Научные раз-
работки Н.Г. Бойко широко
используются в горной про-
мышленности Украины и за-
рубежных стран. 

Ректорат, профком, де-
канат ФИММ и кафедра
«Энергомеханические си-
стемы» выражают искрен-
ние соболезнования род-
ным и близким покойного.
Светлая память о нем все-
гда будет жить в сердцах его
учеников и коллег.

На заседании уче-
ного совета  элект-
ротехнического фа-
культета Н.В. Греб-
ченко  вручил кни-
ги, выпущенные к
90-летию ДонНТУ,
выпускникам фа-
культета - замести-
телям техническо-
го директора ПАТ
"Донбасcэнерго"
В.В. Кулебе (на фо-
то) и А.К. Харахашу,
которые сердечно
поблагодарили его, а также препо-
давателей, членов ученого совета и
пообещали не забывать родную
Almа mater.

Декан вручил также дипломы
Министерства образования и науки,
молодежи и спорта Украины вы-
пускникам магистратуры специаль-

ности "Электромеханические систе-
мы геотехнических производств" -
победителям Всеукраинского кон-
курса студенческих научных ра-
бот по направлениям "Электричес-
кие машины и аппараты" и "Горное
дело" М. Машникову и В. Шевку-
ненко.

ПООбЕщАлИ НЕ зАбыВАТь AlmА mAter

Профессорское собрание – не новое слово
в нашей истории. Правда, хорошо забытое. В
Петербургской Академии наук, учрежденной
в 1724 г. великим преобразователем России
Петром І, профессорские собрания рассматри-
вали вопросы от «улучшения условий акаде-
мического быта» до чисто научных проблем.
К примеру, именно на таких собраниях Михай-
ло Ломоносов сходился в жестоких схватках
(хотя и не всегда был прав) с немецким акаде-
миком Миллером по поводу славянских и
норманнских корней Киевской Руси.

Корпоративные, местные и сословные
«собрания» (дворянские с середины XVIII ве-
ка, земские после Крестьянской реформы
Александра ІІ и др.) сыграли заметную роль
в отечественной истории. Они были школой
самоуправления, ростками гражданского об-
щества в Российской империи. Ростки эти
были безжалостно и безвозвратно выкорче-
ваны после Октябрьской революции - неда-
ром началом жесткого тоталитарного прав-
ления можно считать разгон Учредительного
собрания в январе 1918 г.

«Нулевые годы» XXI века стали свидете-
лями возрождения профессорских собраний
во многих вузах России. В 2009 г. было учреж-
дено Профессорское собрание ДонНТУ. Хо-
тим мы того или нет, но в историческом пла-
не этот акт создания добровольной обще-
ственной и неполитической организации с
неизбежностью несет в себе и серьезный со-
циально-политический аспект. Способны ли
мы развивать и поддерживать нормы, харак-
терные для гражданского общества? 

Свобода для гражданина страны, продек-
ларировавшей стремление к демократиче-
ским ценностям, – это прежде всего ответ-
ственность. Начиная с ответственности за се-
бя, свою жизнь и свою судьбу. И ответствен-
ности за свое дело. В истории трудно увидеть
хотя бы одну страну, которую провозглаше-
ние демократии сделало бы счастливой и
процветающей. 

Счастливой и процветающей страну могут
сделать только люди, способные утверждать
и пользоваться демократией, жизненно в ней
заинтересованные для своей защищенности,
для своей самореализации, для успеха своего
бизнеса, своего дела, своих планов. А такие
люди появляются только после серьезной и
длительной практики самоорганизации, само-
управления и самоответственности.

С этой точки зрения мне кажутся правиль-
ными и точными слова «Кто, если не мы?» в
заголовке статьи ученого секретаря Профес-
сорского собрания ДонНТУ В.Павлыша, опуб-
ликованной в предыдущем выпуске вузов-
ской газеты. 

Профессорское собрание уже решило
ряд важных вопросов. Сюда следует отнести
и разработку «Этического кодекса коллекти-
ва ДонНТУ», и рекомендации по формиро-
ванию штатного состава кафедр. Последние
оказали важную помощь в начале текущего
учебного года, когда многие кафедры, рабо-
тающие с первокурсниками, оказались в тя-
желом положении в связи с неблагопри-
ятной ситуацией по приему абитуриентов.

ПРОФЕССОРСКОМУ СОБРАНИЮ – VIVAT
Существенно расширилась просветитель-

ская деятельность активных членов Профес-
сорского собрания, в частности, в рамках Ин-
ститута культуры, работа которого под вдохно-
венным руководством С.Г.Джуры заслуживает
особой благодарности и особого признания.
Институт культуры имеет свою постоянную
аудиторию преданных слушателей. А много-
образие научной тематики, которую способны
предложить наши профессора, может значи-
тельно ее расширить и создать действительно
уникальный образец просветительской дея-
тельности в нашем регионе и во всей Украине.

Но многие вопросы еще ждут своего ре-
шения. Особенно это касается использования
коллективного разума ведущих профессоров
ДонНТУ. Думается, что нашему Профессорско-
му собранию по силам и такие задачи:

•   мониторинг и аккумулирование наибо-
лее интересных идей и предложений в обла-
сти высшего образования и формирование в
ходе их обсуждения общественного мнения; 

•   создание благоприятных условий для
обеспечения качественного фундаменталь-
ного образования, отвечающего современ-
ным потребностям общества и личности. Это
жизненно важный для нас вопрос, т.к. в силу
ряда факторов, в том числе и чисто внутрен-
них (таких, как постыдное перетягивание ча-
совой нагрузки), уровень преподавания фун-
даментальных дисциплин в ДонНТУ требует
для своего описания скорее отрицательных,
чем положительных чисел;

•   участие в выработке решений по ос-
новным вопросам развития науки и  образо-
вания в университете.

В век Интернета, конечно, необходима и
организация сайта Профессорского собрания. 

Хочется надеяться, что дальнейшая деятель-
ность вузовского Профессорского собрания
принесет большую пользу нашей альма-матер.

В.Приседский, действительный член 
Профессорского собрания, 

зав. кафедрой общей химии



В первые весенние дни
многочисленные студенты,
выпускники, ученики, кол-
леги, друзья поздравили
Геннадия Сергеевича Кляги-
на с юбилеем. 3 марта ему
исполнилось 75 лет. В этот
день особенно приятно бы-
ло отметить его большие за-
слуги в научной деятельно-
сти, в образовательной сфе-
ре, как организатора и руко-
водителя. У Геннадия Серге-
евича за плечами славная
трудовая биография – бле-
стящий пример многолет-
него добросовестного слу-
жения выбранному делу и
ДонНТУ, который он закон-
чил в 1959 году по специ-
альности “Механическое обо-
рудование заводов черной
и цветной металлургии”. В
1968 году успешно защитил
кандидатскую диссертацию
в ВНИИМЕТМАШ (г. Москва)
и начал работать в нашем
университете вначале асси-
стентом, а затем доцентом
кафедры «Механическое
оборудование заводов чер-
ной металлургии». С 1974
по 1976 год находился в
командировке в Аннабин-
ском техническом универ-
ситете (г. Аннаба, Алжир),
где работал преподавате-
лем, заведующим кафед-
рой металлургии. 

Высочайший профессио-
нализм Геннадия Сергееви-
ча – фундамент его стреми-
тельного служебного роста.
В течение шести лет он ра-
ботал деканом механиче-
ского факультета. С его име-
нем связано создание в
1993 году в ДонНТУ фран-
цузского технического фа-
культета, бессменным дека-
ном которого он является.

Факультет под его руковод-
ством активно внедряет ин-
новационные методы об-
учения, готовит специали-
стов по инженерным специ-
альностям, востребованным
отечественной промышлен-
ностью. Геннадий Сергеевич
прикладывает много сил
для развития франкофонно-
го направления междуна-
родного сотрудничества на-
шего университета. Он пред-
ставляет Украину в управ-
ляющем комитете Бюро по
странам Центральной и Вос-
точной Европы Всемирной
Ассоциации «Межунивер-
ситетское Агентство Фран-
кофонии».

С 1988 г. Г.С. Клягин рабо-
тает на кафедре «Руднотер-
мические процессы и мало-
отходные технологии» (РТП)
физико-металлургического
факультета, которым заве-
довал с 1992 по 2005 год.
Благодаря его значительно-
му личному вкладу на ка-
федре развивалась и про-
должает развиваться на-
учная и педагогическая дея-
тельность, укрепляется со-
трудничество с иностранны-
ми партнерами.

С 2005 года Геннадий
Сергеевич – профессор ка-
федры РТП. Прежде всего,
он настоящий преподава-
тель, который с аудиторией
не борется, а направляет
её энергию и интересы на
получение знаний – а этим
искусством обладают не
многие. Под его руковод-
ством ведется исследова-
тельская работа студентов,
готовятся дипломные и ма-
гистерские работы.

Но представить Геннадия
Сергеевича только препода-

вателем невозможно. Дея-
тельная активность, отмен-
ные личные качества де-
лают его заметным челове-
ком в университете. Он не-
пременный участник мно-
гих значимых для ДонНТУ
дел. Г.С. Клягин является
членом ученых советов уни-
верситета, Института меж-
дународного сотрудниче-
ства, физико-металлургиче-
ского факультета. 

Научная работа всегда
была главной в деятельно-
сти юбиляра. Геннадий Сер-
геевич - руководитель на-
учного направления «Разра-
ботка энерго- и ресурсосбе-
регающих технологий в ме-
таллургическом производ-
стве». Сфера его научных ин-
тересов связана с разработ-
кой и усовершенствованием
технологий и оборудования
для утилизации отходов ме-
таллургического производ-
ства. Он автор более 270
опубликованных научных
работ, автор и соавтор около
30 изобретений и патентов,
11 монографий и учебных
пособий, восемь из которых
на французском языке, одно
пособие с грифом Минвуза
УССР, автор многих учебно-
методических указаний, ин-
струкций, рабочих про-
грамм. Три пособия изданы

за рубежом (Аннабинский
университет, Алжир).

При всей интенсивности
своей научной и администра-
тивной жизни, Геннадий Сер-
геевич не утрачивает способ-
ности видеть ценность и
важность каждого отдельно-
го человека, с которым ему
приходится сталкиваться.

Г.С. Клягин пользуется за-
служенным авторитетом и
безграничным уважением
всего коллектива. Его трудо-
вые достижения и успехи
неоднократно отмечались
премиями, почетными гра-
мотами, благодарностями.
Геннадий Сергеевич на-
гражден знаком “Отличник
образования СССР” и двумя
Почетными грамотами Ми-
нистерства образования и
науки Украины. Он кавалер
ордена Франции “Les pal-
mes académiques”. 

В 2011 г. Геннадий Серге-
евич был удостоен Госу-
дарственной премии Украи-
ны в номинации «Высшее
образование» за цикл работ
«Створення науково-мето-
дичного обгрунтування та
впровадження в навчаль-
ний процес інноваційних
технологій навчання і вихо-
вання, що забезпечують
значний внесок у розвиток
інтеграції вітчизняної вищої
освіти в європейський та сві-
товий простір».

Желаем Вам, уважае-
мый Геннадий Сергеевич,
долгих лет жизни, большого
счастья, благополучия, а
также неиссякаемой энер-
гии и оптимизма в осу-
ществлении всех замыслов
и устремлений.

сотрудники, студенты,
выпускники кафедры ртП
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ЮбиЛЯрЫОснОватель франкОфОннОгО 
направления в ДоннтУ

На французском техническом факультете работает теат-
ральная группа «Без границ» в составе семи студентов:
Ю.Пупышева, А.Старикова, А Журавель, С. Свиридов, М.Гуд-
ков, Р.Ефремов и А. Капельцев. Под руководством препо-
давателя кафедры французского языка Г.А.Капанадзе она
подготовила спектакль на французском языке «Любовь на
кухне». Этот спектакль самодеятельные артисты покажут
на восьмом международном франкофонном театральном
фестивале, организованном посольством Франции в Украи-
не, который состоится в Днепропетровске.

Пожелаем ребятам удачи!

«Любовь на кухне»
на французском языке
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19 марта выдающемуся
ученому в области электро-
энергетики, профессору,
доктору технических наук
Г.Г. роГозинУ исполни-
лось 85 лет.

Георгий Григорьевич ро-
дился в г.Таганроге (Рос-
сия), в 1951 г. закончил
Харьковский электротехни-
ческий университет по спе-
циальности «Электриче-
ские станции, сети и систе-
мы». С 1951 по 1965 г. ра-
ботал в электроэнергетиче-
ской системе «Башкир-
энерго». В 1964 г. защитил
кандидатскую диссерта-
цию, а в 1965 перешел на
преподавательскую работу
в ДонНТУ. Ученое звание
доцента присвоено ВАК
СССР в 1969 г., ученое зва-
ние профессора - Госкоми-
тетом СССР в 1991 г.

Георгий Григорьевич -
основатель кафедры «Элек-
трические системы», сфор-

мировал ее учебно-мето-
дическую и материальную
базу. С момента организа-
ции кафедры в 1976 г. и по
1991 г. работал в должности
ее заведующего, а затем до
2011 г. профессором. 

Профессор Г.Г. Рогозин
создал новое научное на-
правление по идентифика-
ции электромагнитных пара-
метров и диагностике машин
переменного тока. Много
внимания уделял исследова-
ниям в области новых техно-
логий высшего электротех-
нического образования. При-
нимал участие во многих
международных конферен-
циях, посвященных пробле-
мам образования.

С 2001 г. по инициативе
Георгия Григорьевича и под
его руководством на ЭтФ
начата подготовка бакалав-
ров специальности «Элек-
трические системы и сети»
на английском языке.

Профессор Г.Г. Рогозин
подготовил восемь канди-
датов наук, опубликовал
более 220 научных работ, в
том числе монографию
«Определение электромаг-
нитных параметров машин
переменного тока», имеет
35 авторских свидетельств. 

Труд Георгия Григорь-
евича отмечен серебряной
медалью Международного
центра UNESCO по техниче-
скому образованию, знака-
ми «Отличник энергетики
Украины» и «Отличник об-
разования Украины».

Этот ученый и педагог
на протяжении всей своей
трудовой деятельности яв-
ляет образец добросовест-
ного отношения к труду и
интеллигентности, пользу-
ется заслуженным автори-
тетом и уважением среди
коллег и студентов. Он
увлекается классической
музыкой, поэзией. 

В сентябре 2011 г. Геор-
гий Григорьевич ушел на
пенсию, но не прерывает
связи с коллективом, в ко-
тором проработал многие
годы. Он всегда принимает
самое активное участие в
общественной жизни ка-
федры, факультета, служит
достойным примером для
студентов.

Коллектив преподава-
телей, сотрудников и сту-
дентов электротехническо-
го факультета от всей души
поздравляет Георгия Гри-
горьевича с юбилеем и же-
лает ему крепкого здо-
ровья, счастья, долголетия.

пример Для поДражания

В ДонНТУ состоялся круглый стол
на тему: «Концептуальная модель на-
циональной конкурентоспособности:
определение стратегических приори-
тетов», организованный кафедрой
стратегического управления эконо-
мическим развитием (СУЭР) универ-
ситета при поддержке Всеукраинско-
го союза ученых-экономистов и Бла-
готворительного фонда «Новая гене-
рация». Ученые-экономисты обсуж-
дали проблемы и возможности по-
вышения национальной конкуренто-
способности, а также определили
стратегические приоритеты нацио-
нального экономического развития. 

Заведующий кафедрой СУЭР, пред-
седатель Всеукраинского союза уче-
ных-экономистов профессор А. В. Кен-
дюхов назвал главные угрозы нацио-
нальной конкурентоспособности и
главные стратегические приоритеты
ее обеспечения. Ими должны стать
стремительная смена структуры на-
ционального производства с тради-
ционной для Украины производствен-
ной базы на экспортоориентирован-
ные высокорентабельные производ-
ства и резкое ускорение всех экономи-
ческих процессов. Ученый считает, что
важно создать условия для предпри-
нимательского бума и обеспечить пра-
вильное распределение общенацио-
нальных инвестиционных потоков. 

По мнению профессора кафедры
экономики и маркетинга ДонНТУ 
А. Н. Ярым-Агаева, Украина пережи-

вает классический L-образный кри-
зис, характеризующийся быстрым
спадом и медленным восстано-
влением. Он считает, что государст-
во столкнулось с проблемой низкой
базы при достаточно высоких воз-
можностях. «Даже 5 % роста 2012 го-
да не хватит, чтобы выйти на уровень
2007-го». 

Директор социальных программ
Благотворительного фонда «Новая ге-
нерация» Ю. В. Щедрин считает, что
среди стратегических приоритетов на-
ционального экономического развития
нужно выделить восстановление экс-
портно-ориентированных отраслей, та-
ких как машиностроение, авиастрое-
ние, фармацевтика, IT-сектор и другие. 

Доцент кафедры экономики пред-
приятия Донецкого государственного
университета управления В. В. Подгор-
ный среди главных угроз националь-
ной конкурентоспособности назвал не-
эффективность системы государствен-
ного регулирования экономики и отсут-
ствие системности в проводимых ре-
форматорских мероприятиях. С его точ-
ки зрения, крайне актуальным является
переход от реформирования экономи-
ки к обеспечению стабильного разви-
тия на основе государственного стиму-
лирующего регулирования, направлен-
ного на создание системы стимулов во
всех сферах жизнедеятельности наше-
го общества. 

Заведующий отделом проблем мак-
роэкономики и региональной полити-

ки Института экономики промышлен-
ности НАН Украины профессор В. И. Ля-
шенко придерживается позиции отказа
от таких традиционных отраслей как
машиностроение в качестве базисных.
Ученый подчеркивает необходимость
четко определиться со стратегическими
приоритетами и задачами экономиче-
ского развития, обращая внимание на
несогласованность социально-эконо-
мических отношений. 

По мнению председателя Ассоциа-
ции поддержки прогрессивных ре-
форм В. В. Редько, низкая рентабель-
ность обоснована отсутствием совре-
менных технологий, усовершенствова-
ние которых усложнено проблемами
защиты интеллектуальной собственно-
сти, в связи с чем отечественные раз-
работки продаются за рубеж. 

Исполнительный директор Донец-
кого регионального отделения Украин-
ского союза промышленников и пред-
принимателей В. Г. Собко считает, что
необходимо реорганизовать экономи-
ку с учетом ее конкурентных преиму-
ществ и создать наиболее выгодные
условия для развития предпринима-
тельства, поскольку это - важнейший
источник наполнения бюджета и реше-
ния вопросов развития государства. 

Предложения, вынесенные в ходе
круглого стола, могут послужить ос-
новой для повышения национальной
конкурентоспособности и нацио-
нального экономического развития. 

е. ЯГельскаЯ, докторант

оПределили стратеГические Приоритеты кругЛЫй стоЛ



В Малом зале ученого со-
вета ДонНТУ состоялась от-
четная конференция проф-
кома студентов. В ее работе
приняли участие член Пре-
зидиума Донецкого обкома
работников образования и
науки председатель профко-
ма сотрудников государст-
венного университета уп-
равления А.А.Чечель, пред-
седатель Донецкой област-
ной коллегии Всеукраинско-
го студенческого совета Е.Ла-
пенко, проректор Е.А.Матю-
хин и директор студгородка
А.Л.Малютина.

с отчетными доклада-
ми выступили председа-
тель профкома Ю.В.охват и
его содокладчики – студен-
ческие представители 10-ти
постоянно действующих ко-
миссий. Каждый из них под-
готовил яркую красочную
презентацию, повествую-
щую в цифрах, таблицах и
фото о работе своей комис-
сии в 2011 году. 

Представитель спортивно-
массовой комиссии Ф.ильен-
ко рассказал о ряде меро-
приятий, подготовленных
совместно с кафедрой физ-
культуры и спорта и приуро-
ченных к 90-летию вуза
(спартакиады по плаванию,
баскетболу, волейболу, фут-
болу). В октябре впервые
была проведена спартакиа-
да «Первокурсник» по бас-
кетболу, а уже в этом году
состоялись два новых для
нашего вуза соревнования -
Кубок по бильярду и Кубок
по бадминтону среди деву-
шек, а также турнир по стен-
довой стрельбе среди фа-
культетов, приуроченный ко
Дню защитника Отечества. В
планах комиссии - тради-
ционное участие в област-
ном туристическом слете
весной и осенью в Свято-
горье и многое другое.

Представитель оздоро-
вительной комиссии о.Бес-
шерстная отметила, что для
студентов был организован
отдых на зимних и летних ка-
никулах, а также на майских
праздниках. Всего в 2011 году
всеми видами отдыха было
охвачено 977 человек. И хотя
2012 год только начался, уже
успели оздоровиться более
180 студентов.

культорганизатор сту-
денческого культурного це-
нтра В.Варавка рассказала о
работе и победах в различ-
ных конкурсах наших семи
коллективов художествен-
ной самодеятельности, о 22
существующих при Центре
командах КВН, их успехах в
Лигах КВН различного уров-
ня, о прошедших в течение
года культурно-массовых ме-
роприятиях (более 40), об
участии и победах нашей
творческой молодежи в
межвузовских мероприя-
тиях, таких как «Студенчес-
кая республика», «Студен-
ческая звезда», Межвузов-
ский дебют.

В активе учебно-научной
комиссии (докладчик – а. Ба-
лазан) – проведение на-
учной студенческой конфе-
ренции «Системы иннова-

ций», мониторинг учебных
расписаний по факультетам,
работа по заявлениям сту-
дентов, связанных с учеб-
ным процессом, организа-
ционная помощь в проведе-
нии встречи ректора с отлич-
никами и областной цере-
монии вручения дипломов
лучшим выпускникам До-
нецкой области.

л.шкарупа, представи-
тель социально-стипенди-
альной комиссии, рассказа-
ла о работе со студентами
льготных категорий. Это и
выдача 82-х бесплатных
оздоровительных путевок
летом, и сотрудничество с
Областным отделением дет-
ского фонда, и оказание ма-
териальной помощи, преми-
рование (за 2011 год были
премированы 7646 студен-
тов, выдана материальная
помощь на общую сумму 
3 млн 586 тыс. грн.), проведе-
ние просветительских бесед

и благотворительных акций. 
В задачи организацион-

но-массовой комиссии (до-
кладчик – н.шрамко) вхо-
дит постановка на профсоюз-
ный учет, оформление учет-
ной документации, подготов-
ка материалов для всевоз-
можных заседаний, оказание
необходимой методической
помощи в проведении фа-
культетских отчетных и отчет-
но-выборных конференций,
обучение профактива. 

Представитель комиссии
по трудоустройству м.тас-
каев отчитался о проведе-
нии цикла тренингов «Карь-
ерная лестница» для выпуск-
ников, участии в ежегодных
ярмарках вакансий, прове-
дении субботников по убор-
ке территории и посадке де-
ревьев. Всего за весну-осень
2011 года было организова-
но 6 субботников на студго-
родке и закрепленных тер-
риториях, в них участвовали
около 500 политехников,
сделав наш город чище и зе-
ленее. Велась плодотворная
работа и со Школой вожа-
тых. В планах - продолжение
сотрудничества с предприя-
тиями-партнерами по вре-
менному трудоустройству
студентов, организации об-
учающих семинаров. 

комиссия по охране тру-
да и общественному контро-
лю (докладчик – В.кравцов)
регулярно проверяет точки

общественного питания в
корпусах, а также следит,
чтобы обучение студентов
проходило в безопасных
условиях. По результатам
проверок составляются до-
кладные записки с фото-
отчетами, которые пред-
ставляются на администра-
тивные советы ДонНТУ. 

Представитель жилищно-
бытовой комиссии а.кудряв-
цев отметил, что многое сде-
лано силами АХЧ (например,
решен вопрос с освещени-
ем территории студгородка,
произведена замена вход-
ных дверей в вестибюлях 
5-го, 6-го и 7-го общежитий,
отремонтирован вестибюль
в 9-м общежитии, санузлы в
7-м, установлено 55 газовых
плит в кухнях, регулярно на
заседаниях комиссии и студ-
советов общежитий рассмат-
риваются обращения и жа-
лобы студентов, а также со-
вместно с Управлением соц-
защиты населения Вороши-
ловского райсовета было
оформлено 285 жилищных
субсидий для них. 

И все это многообразие
работы освещает информа-
ционная комиссия (доклад-
чик – а.Парасюкова), готовя
материалы для вузовской
газеты «Донецкий политех-
ник», сообщая о готовящих-
ся мероприятиях и акциях
через рассылки в социаль-
ных сетях, посредством объ-
явлений на информацион-
ных досках профбюро и на
плазменных панелях в кор-
пусах.

Работа профкома за от-
четный период была при-
знана удовлетворительной.
Конференция прошла на вы-
соком организационном
уровне, что было отмечено
всеми участниками.

Г.лысенко, 
зам. председателя 

профкома студентов
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15 березня на базі ДонНТУ
відбулося чергове засідання
Донецької обласної колегії
Всеукраїнської студентської
ради при Міністерстві освіти
і науки, молоді та спорту
України за участю голови До-
нецької обласної ради моло-
дих учених О. Л. Зуєва.

Основним питанням по-
рядку денного було питання
розвитку студентської науки у
ВНЗ Донецької області. Як за-
значив О. Зуєв, дуже позитив-

ним є те, що студентська мо-
лодь намагається розвивати
та популяризувати студент-
ську науку у нашому регіоні, і
рада молодих учених готова
всебічно підтримувати ефек-
тивні студентські ініціативи, в
тому числі і реалізацію облас-
ного проекту «Науковий сту-
дентський вісник».

За словами голови об-
ласної колегії Є.Лапенка, са-
ме об’єднання спільних зу-
силь для реалізації цього

проекту дасть змогу розви-
вати студентську науку на но-
вому, більш якісному рівні.
«Науковий студентський віс-
ник» – офіційне електронне
Інтернет-видання (з часом
друковане) молодих учених,
що функціонує на базі До-
нецького обласного студент-
ського порталу з метою спри-
яння у створенні умов ефек-
тивної НДР студентів, аспі-
рантів та молодих учених, ор-
ганізації та проведення семі-
нарів різних рангів, конфе-
ренцій, круглих столів, кон-
курсів робіт та інших заходів.

Також колегія розглянула
питання щодо індексації сти-
пендій у ВНЗ, церемонії вру-
чення дипломів найкращим
випускникам Донецької об-

ласті, проведення першого
обласного фестивалю сту-
дентської преси «Студент-
ська Донеччина-2012», орга-
нізації і проведення облас-
ної соціальної акції «Я дарую
дитині книгу» та ін.

Завершуючи засідання
обласної колегії, Є. Лапенко
вручив керівникам органів
студентського самовряду-
вання вищих навчальних за-
кладів свідоцтва членів До-
нецької обласної колегії Все-
української студентської ра-
ди при МОНмолодьспорту
України на підтвердження
того, що вони є офіційними
членами організації.

за матеріалами 
інформаційного сектору

обласної колегії 

відбулось чергове засідання 
донецької обласної колегії

САМОУПРАВлЕНИЕ

"Гаси світло!" – пролунало в конференц-
залі, і світло згасло. Це студенти Київської по-
літехніки на звітній конференції 2-го етапу
програми "Енергоефективні університетські
містечка" заощаджують електрику самі і за-
кликають це робити усіх.

Цю програму впроваджено в рамках про-
екту "Реформи міського теплозабезпечення в
Україні", реалізується вона Агентством з між-
народного розвитку (USAID). Мета програми
– виховання енергоощадної поведінки, фор-
мування у студентів, викладачів і співробітни-
ків нового типу мислення, спрямованого на
усвідомлення цінності споживаних ресурсів.

Реалізацію програми в межах кампусу КПІ
покладено на його студентів, які об'єднані в
чотири групи – технічну (факультети ІЕЕ та
ТЕФ), екологічну (факультет ІЕЕ), економічну
(факультети ІЕЕ та ФММ) та PR-групу (ВПІ та
ФСП). Керують групами викладачі політехніки.

Технічна група провела первинний енер-
гоаудит шести корпусів і шести гуртожитків
(об'єктами детального енегроаудиту було
обрано один гуртожиток і один корпус).
Студенти визначили та порівняли питомі
показники з нормованими величинами що-
до використання енергоресурсів. 

Екологи порахували викиди парникових
газів, які спричинені енергокористуванням,
внесли пропозиції щодо подальшого спожи-
вання енергії будівлями КПІ. Також було за-
пропоновано ввести практику сортування
сміття і отримання енергії за рахунок цього.

Економічна група провела аналіз динамі-
ки тарифів на енерговитрати, оцінила поточ-
не споживання та склала прогноз на майбут-
нє; також члени групи дослідили особливості
фінансування оплати енергоносіїв.

PR-ники поділилися із нами своїми плана-
ми та презентували вже здійснені ідеї: розро-
били логотип програми, провели анкетування
серед студентів і викладачів та розробили
стратегію і тактику майбутньої інформаційної
кампанії. І, звісно ж, впровадили гасло для
кампанії в КПІ – "Бережи energy!"

(Газета «київський політехнік»)

ЕНЕРгОЕФЕКтИвНі СтУдМіСтЕчКА
ДосВІД коЛег

Незадолго до ухода на длитель-
ные выходные, связанные с 8 Мар-
та, студенты могли видеть в холлах
своих общежитий такое объявле-
ние: «С 7 марта по… будет отключе-
на горячая вода в связи с…». Причем
по какое число и в связи с чем – раз-
ные коменданты общежитий дава-
ли разную информацию: одни гово-
рили об экономии во время дли-
тельных вы-
ходных, дру-
гие сообща-
ли о том, что
университет
имеет боль-
шой долг и
потому вода
будет отклю-
чена на дли-
тельное вре-
мя. Но факт
оставался фа-
ктом – горя-
чей воды не
было. И как
назло, в это время на улице похоло-
дало. Стоит ли говорить, что вода,
льющаяся из крана, была не просто
холодной, а ледяной! Кроме того,
воду обещали дать «со дня на день»
и «уже скоро». Такие ответы возму-
тили студентов, и они начали дей-
ствовать: массовые «побеги» до-
мой, паломничество в администра-
цию вуза, профком студентов и да-
же (!!!) в СМИ. На полосах некото-
рых Интернет-изданий появилось
несколько кричащих сообщений о
ситуации в ДонНТУ. 

Чтобы узнать, что же все-таки
происходит в нашем любимом уни-
верситете, по инициативе студенче-
ского профкома была организована
встреча представителей факульте-
тов, председателей студсоветов об-

щежитий и ответственных лиц
профсоюзной организации с про-
ректором по социальным вопросам
и административно-хозяйственной
деятельности Е.А. Матюхиным.

Как выяснилось, государство
прекратило финансирование уни-
верситета в той мере, в какой это
необходимо. Если раньше комму-
нальные платежи оплачивались из

госбюджета, то теперь это ложится
на университет, в котором подав-
ляющее большинство специально-
стей – бюджетные. Таким образом,
тот минимум, которого и так не
хватало для поддержания жизне-
деятельности ДонНТУ, идет на
оплату коммунальных платежей. 

Проректор сообщил, что было
принято решение «придержать отоп-
ление, но отключить горячую воду»,
чтобы во время похолодания в ком-
натах студентов было тепло. Кроме
того, нельзя было отключать только
тепло - тогда бы вся система отопле-
ния (и без того не в самом лучшем со-
стоянии) пришла в негодность и ни за
какие деньги ее не удалось бы вос-
становить.

Отключенная вОда – 

неисправнОсть, 

экОнОмия или прихОть?

Окончание на 10-й стр.
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На вопросы о том, дадут
ли горячую воду и что будет
дальше, Евгений Алексеевич
ответил: «С понедельника в
общежитиях включим горя-
чую воду, будем ограничи-
вать отопление в корпусах.
Но если опять похолодает, то
вопросы можно согласовы-
вать с преподавателями. Сту-
дентам просто будут давать
какой-то материал для само-
стоятельного изучения» (от
авт. – 19 марта во всех обще-
житиях горячая вода, как и
обещали, была включена).

Во время встречи студен-
ты могли задавать вопросы о
волнующих их проблемах,
например, о неисправной
системе электроснабжения в

третьем общежитии, где жи-
вут студенты Института ин-
форматики и искусственного
интеллекта. По непонятным
причинам была уменьшена
мощность на это здание со
130 до 40 кВт. Проректор уже
подал заявку в городские
электрические сети на воз-
вращение первоначальной
мощности.

Хотелось бы отметить еще
несколько моментов этой
встречи. Во-первых, прорек-
тор пригласил всех приходить
к нему по любому существен-
ному проблемному поводу, а
также призвал  студентов при-
вести в порядок студгородок,
сделать его красивым, чтобы
здесь было приятно жить. Во-
вторых, он сообщил, что с по-
теплением состоится ряд суб-
ботников по уборке закреп-

ленных за вузом территорий.
А еще Е.А.Матюхин призвал
всех участников встречи вы-
двигать свои идеи относи-
тельно экономии энергоре-
сурсов и улучшения бытовых
условий в ДонНТУ.

Возвращаясь к вопросу
об общежитиях, еще один
акцент был сделан на усло-
виях проживания, которые в
каком-то смысле создаем и
мы, ведь за порядком долж-
ны следить сами студенты.
Это наш дом, и мы должны
поддерживать в нем поря-
док, как и уважать труд пер-
сонала общежитий. 

Информация для ку-
рильщиков: на данный мо-
мент штраф за курение в об-
щественных местах, в т. ч. и
общежитиях, увеличен до
1200 грн. Будут определены

места для курения на всей
территории ДонНТУ. 

В заключение встречи Ев-
гений Алексеевич сказал:
«Моя дверь всегда открыта
для студентов. Найду время
для каждого. Проблемы, воз-
никшие в нашем университе-
те, имеются и в других вузах,
так как Украина сейчас пере-
живает кризис. Мы будем на-
ходить пути, чтобы изменить
ситуацию к лучшему». После
таких обнадеживающих слов
появилась вера в то, что нет
неразрешимых проблем, что
серьезный подход к делу че-
рез какое-то время даст свои
плоды. Нам же нужно всяче-
ски помогать университету:
предлагать свои идеи, вовре-
мя платить за общежитие, а
при необходимости оформ-
лять субсидии.

анна ПарасЮкоВа,
председатель 

информационной 
комиссии профкома

Отключенная вОда – неисправнОсть, 

экОнОмия или прихОть?
Окончание. 

Начало на 9-й стр.

По многочисленным просьбам студен-
тов спортивно-массовая комиссия профко-
ма студентов и аспирантов ДонНТУ решила
впервые провести первенство университе-
та по бильярду. Турнир прошел в предста-
вительстве областной федерации бильярда
– бильярдном клубе «Пирамида». В борь-
бе за звание лучшего бильярдиста участво-
вали 44 человека со всех факультетов. Не-
смотря на многочисленность состязавших-
ся, турнир прошел на высоком уровне.
Нельзя не отметить безукоризненную ра-
боту судей И.В.Швец, Ф.В. Куркчи и Л.А.Го-
ровинкина. В связи с большим количе-
ством студентов, пожелавших участвовать
в турнире, состязание проходило по олим-
пийской системе – на вылет. Все участники
были поделены на три группы и соревно-
вались до тех пор, пока в каждой не опре-
делилось по одному лидеру, затем между
финалистами были проведены встречи за
призовые места. Все участники показали
достойную игру и спортивные качества. 

По итогам турнира финалистами и при-
зерами стали: 
дмитрий орловский, Фкнт, 1-е место
денис сапрыкин, ФЭХт, 2-е место 
александр красильников, Фимм, 3-е место.

руслан диденко, председатель  
спортивно-массовой комиссии Фимм

Федор ильенко, председатель 
спортивно-массовой комиссии профкома

Расширяем спортивные просторы

В первые дни весны в Институте ин-
форматики и искусственного интеллек-
та ДонНТУ  состоялся финал традицион-
ного ежегодного студенческого конкур-
са красоты «Мисс и Мистер Интеллект–
2012». Его организовал студенческий
совет института, председателем которо-
го является Антон Непомящий.

В этом году конкурс прошел как
никогда весело и на высоком уровне.
В нем участвовали 14 красивых, та-
лантливых, остроумных и находчивых
студентов, представляющих все спе-
циальности института. Предваритель-
но был проведен кастинг, по резуль-
татам которого и определились участ-
ники конкурса. 

Компетентное жюри возглавлял
директор института  А.И. Шевченко.
Участников оценивали по четырем
видам программы: умению держать-
ся на сцене, презентации своих номе-
ров, оригинальности и, конечно же,
внешним данным. После каждого
конкурса жюри подводило итоги.

обладательницей главного титула
«мисс института» и ценной диадемы
стала второкурсница екатерина Бори-
щук, а первой вице-мисс - студентка 
3-го курса кристина
Булюк.

Кроме того,
каждый конкурсант
стал победителем в
той номинации, в
которой наиболее
себя проявил. Осо-
бо выделилась сту-
дентка дарья ме-
телица, которая по-
лучила титул «Мисс
оригинальность» за
собственную кол-
лекцию дизайнер-
ской одежды. 

Остальные девушки стали победи-
тельницами в номинациях «Мисс фит-
несс», «Мисс Загадка», «Мисс улыб-
ка», «Мисс обаяние».

У юношей победителем конкурса
стал первокурсник евгений Фаби-
янский, первым вице-мистером - сту-
дент 3-го курса Филипп игнатов.

Остальные юноши стали победи-
телями в номинациях: «Мистер му-
жественность», «Мистер гламур»,
«Мистер скромность», «Мистер раз-
носторонность».

«Приз зрительских симпатий», по
итогам голосования зала, завоевал
второкурсник михаил Цыбульский.

Все участники конкурса получили на
память о нем ленты и дипломы, а также
спонсорские призы (клубные карты,
дисконты, сертификаты). А победители
конкурса, помимо основных своих на-
град, - сертификаты на профессиональ-
ную фотосессию.

И участники конкурса, и зрители
получили большой эмоциональный
заряд. Подобные мероприятия свиде-
тельствуют о том, что наши студенты
успевают не только хорошо учиться,
но и отдыхать. 

и учимся хорошо, и отдыхать умеем
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Наряду с высоким уровнем про-
фессиональной подготовки специа-
листов одной из важнейших задач
вузов является успешное трудо-
устройство своих выпускников. Для
этого им необходимо еще в период
обучения получить дополнительные
знания по трудоустройству.

В 2010 г. по рекомендации Мини-
стерства образования и науки, моло-
дежи и спорта в вузах, в том числе и
нашем, был создан отдел по содей-
ствию трудоустройству студентов и вы-
пускников “Центр карьеры”. К этому
времени в ДонНТУ уже был накоплен
опыт такой работы, так как здесь дей-
ствовал общественный Центр карьеры
(руководители Коваленко Л.И. и Следь
А.Н.). При активной поддержке руко-
водства вуза, совместно с ведущими
предприятиями региона проводились
различные тренинги, Дни карьеры, Яр-
марки вакансий, мастер-классы, ста-
жировки, практики и другие меро-
приятия, на которых старшекурсники
учатся развивать деловые и
лидерские качества, работать
в команде, на конкурсной ос-
нове получить первое рабо-
чее место или попасть в ре-
зервный фонд.

Опыт этой работы показы-
вает, что студенты практиче-
ски не владеют такими навы-
ками и вообще проявляют
пассивность по отношению к
своему будущему трудо-
устройству, надеясь на авось.
Поэтому ректор А.А. Минаев
рекомендовал включить в
учебные планы дисциплину
по трудоустройству «Самореализа-
ция и построение карьеры», разра-
ботанную доцентом кафедры «При-
родоохранная деятельность» Л.И. Ко-
валенко. Такая дисциплина особенно
актуальна для студентов горных, ме-
таллургических, машиностроитель-
ных и других технических специ-
альностей в период экономического
кризиса. Была разработана рабочая
программа дисциплины и подготов-
лены методические указания к семи-
нарским занятиям. В их основу поло-
жены интерактивные методы усвое-
ния знаний и навыков в форме тре-
нингов и семинаров-тренингов. 

Эта дисциплина решениями ученых
советов Института горного дела и гео-
логии (деканы С.В. Подкопаев, А.А. Ка-
ракозов), факультета экологии и хими-
ческой технологии (В.К.Костенко) была
включена в учебные планы специали-
стов и магистров набора 2011 года. Ее
также включили в учебные планы спе-
циалистов и магистров, выпускаемых
кафедрой геоинформатики и геодезии
(заведующий - профессор С.Г.Могиль-
ный). Учебные занятия по новой дис-
циплине в группах специалистов и ма-
гистров ЗК, ГИС и ИГ в осеннем семе-
стре текущего учебного года провела

инициатор этого курса Л.И.Коваленко,
имеющая 15-тилетний опыт работы с
центром занятости, с безработными,
со студентами по вопросам трудо-
устройства. Она также прошла более
30-ти тренингов и семинаров по про-
граммам TACIS, Counterpart, WINROCK
INTERNATIONAL, окончила 640-часовый
курс обучения “Бизнес-планирование
и предпринимательство”, прошла об-
учение на семинарах в Харькове, Льво-
ве, по украинско-американской про-
грамме «Партнерство университетов
для развития региона», выполняемой
совместно Национальным техниче-
ским университетом «ХПИ» и Универ-
ситетом штата Айова.

МОНмолодьспорта рекомендова-
ло вузам ввести новую дисциплину
по трудоустройству, и наш универси-
тет снова готов к новшеству. 

на итоговом семинаре по дис-
циплине «самореализация и по-

строение карьеры» в группах пяти-
курсников зк-11, Гис-11 и иГ-11 бы-
ло проведено анкетирование сту-
дентов. Предлагаем ознакомиться с
некоторыми наиболее типичными
ответами на вопросы:

- Что вы можете сказать о но-
вой форме обучения (интерактив-
ный метод (тренинг))? 

- Это необычная и интересная
форма занятий. Мы имели возмож-
ность применить все ситуации к себе,
тесно общаться с преподавателем,
что способствует более глубокому
усвоению знаний. Такие занятия ин-
тересны, необычны и позитивны.

- Какие новые качества вы суме-
ли открыть в себе, которые способ-
ны помочь при трудоустройстве?

- Коммуникабельность, инициа-
тивность, умение анализировать и
контролировать себя, исправлять не-
достатки, работать в команде, предъ-
являть требовательность к предприя-
тию-работодателю и к себе. 

- Рассудительность, активность,
терпение и упорство.

- Лидерские качества, обязатель-
ность, целеустремленность, умение
вести себя на собеседовании.

- Что вам дали занятия?

- Появились активность и уверен-
ность в себе. 

- Получил базу знаний, которая
мне пригодится при трудоустройстве. 

- Смогу проиграть все воз-
можные ситуации при по-
иске работы.

-  Знаю, с чего начинать по-
иск работы. 

- Смогу подготовить не-
обходимую документацию
для трудоустройства. 

А вот мнение сту-
дентки гр ЗК-11с Кристины
Пановой. 

- Дисциплина «Самореали-
зация и построение карьеры»
необходима для студентов пя-
тых курсов. После окончания
университета студенты не

имеют нужного опыта работы, а работо-
датель обычно требует 2-3 года. Поэтому
очень важно уметь расположить к себе
руководителя, убедить его в своей спо-
собности к обучаемости, энергичности,
инициативности и результативности. 

Данный курс помогает разобрать-
ся в основных вопросах, которые воз-
никают при поиске работы. 

Дружеская атмосфера занятий
позволяет вести себя максимально
естественно, не стесняться вопросов,
которые возникают в процессе об-
суждения, а самое главное – полу-
чить на них ответы. В процессе обуче-
ния применялись игровые ситуации
«работодатель – потенциальный ра-
ботник», что помогло максимально
приблизить ситуацию к реальности.

После прохождения курса само-
реализации каждый студент получа-
ет собственный набор документов,
которые ему пригодятся в дальней-
шем - это так называемые папка ап-
пликанта и органайзер поиска рабо-
ты (содержит много полезной инфор-
мации и станет настоящим помощни-
ком молодого специалиста).

Лично для себя я получила на этих
занятиях много интересной и полез-
ной информации. 

В ДонНТУ УЧАТ 
ТРУДОУСТРАИВАТьСя

ПреДмет По ВЫбору ПрИГлашаЕМ 
На ярМарку ВакаНСИй

19 апреля  с 13 до 15 часов 
в холле 2-го этажа 2-го учебного

корпуса ДонНТУ состоится

СЕДЬМая ярМарка 
ВакаНСИй 

для студентов 3, 4 и 5 курсов

всех специальностей ДонНТУ.
Уважаемые студенты,  реали-

зуйте возможность получить пер-
вое место работы или практики,
а также важную информацию от
предприятий о потребностях в
специалистах, условиях работы,
размере зарплаты и др., а также
приобрести личный опыт трудо-
устройства.

Центр карьеры ДонНТУ

Они готовы к трудоустройству Они готовы к трудоустройству 
(крайняя слева доцент Л. И.Коваленко)(крайняя слева доцент Л. И.Коваленко)



март 2012 г.«ДОНЕЦКИЙ ПОЛИТЕХНИК»12 ñòð.

У ДонНТУ вiдбулася науково-
практична конференція ІІ туру
Всеукраїнського конкурсу сту-
дентських наукових робiт за га-
луззю науки «Екологія та еколо-
гічна безпека». Загалом на кон-
курс було представлено 154 ро-
боти з 83 вищих навчальних за-
кладів всіх областей України. Во-
ни були присвячені вирішенню
актуальних проблем, таких як
розробка різноманітних систем
екологічного моніторингу; очи-
щення стічних вод і викидів в ат-
мосферне повітря; переробки
промислових відходів з отриман-
ням цінних речовин; оцінки якості
води та ін.

На підсумковій конференції
конкурсною комісією за участю
провідних спеціалістів з різних

міст України було заслухано допо-
віді авторів 53 робіт з 39 вищих
навчальних закладів. Надані ре-
комендації Міністерству освіти і
науки, молоді та спорту України
щодо нагородження 38 перемож-
ців конкурсу дипломами різного
рівня. Серед рекомендованих до
нагороди Дипломами І ступеню є
і студентка ДонНТУ – Д. Захарова.

Високий рівень робіт і допові-
дей на підсумковій конференції,
творча і ділова атмосфера, наукова
активність і зацікавленість студен-
тів в вирішенні екологічних про-
блем України дозволяють вислови-
ти надію на те, що велика екологіч-
на система «Україна» знаходиться
в надійних молодих руках.

Современный мир, на-
полненный достижениями
научно-технического про-
гресса, которые позволяют
людям держать связь с лю-
бой точкой земного шара, в
сущности, почти полностью
лишён живого человеческо-
го общения. Таким образом,
человек, покоривший про-
странство и время, остаётся
одиноким в «технологиче-
ской пустыне» современно-
сти. Но, как известно, нет не-
разрешимых проблем…

Вот уже шестой раз ка-
федра социально-гуманитар-
ной подготовки (СГП) Крас-
ноармейского индустриаль-
ного института собирает та-
лантливых и любознатель-
ных преподавателей и сту-
дентов для приятного и по-
лезного общения в рамках
конференции. Так, 15 марта
состоялась VI Региональная
научно-практическая конфе-
ренция «Философско-педа-
гогические аспекты форми-
рования сознательности тех-
нической интеллигенции»,
по итогам которой был издан
сборник работ ее участни-
ков. Обычно эта конферен-
ция носит статус всеукраин-
ской, но ускоренность учеб-
ного плана сократило время
на её подготовку и заставило
организаторов пойти по пути
«наименьшего сопротивле-
ния». Однако организацион-
ный комитет, в состав кото-
рого вошли Ляшок Я.А., Дья-
ченко Н.И., Самофалова Т.В.,
сделал всё возможное для
плодотворной и комфортной
работы участников конфе-
ренции.

На пленарном заседании

свои доклады представляли
преподаватели кафедры.
Оживлённая дискуссия воз-
никла сразу же после перво-
го, основным вопросом ко-
торого была этика науки. С
каждым последующим вы-
ступлением интерес аудито-
рии только возрастал, при-
умножая количество вопро-
сов, комментариев и допол-
нений. Преподавателями
были затронуты разнооб-
разные темы, спектр кото-
рых варьировался, включая
в себя проблемы объектив-

ности изучения и препода-
вания истории, «камни пре-
ткновения» высшего обра-
зования в Украине, вопросы
методики подготовки кад-
ров для горной промышлен-
ности и многое другое. Глу-
бину и научный подход к ис-
следованию выбранных тем
докладчики смогли пере-
дать доступными словами, а
не массой непонятных тер-
минов, превратив первую
часть конференции в позна-
вательный экскурс. Его по
достоинству оценили не
только студенты и препода-
ватели, но и декан факульте-

та технологии и организа-
ции производства Сергиен-
ко Л.Г. Она подвела итоги
пленарного заседания, вы-
разив при этом своё искрен-
нее восхищение увиденным
и услышанным. 

Вторая часть конферен-
ции – работа по секциям, на
которых с докладами высту-
пали уже студенты разных
курсов, групп и специально-
стей. Они представили до-
клады на темы более при-
землённые, но не менее
важные: были затронуты во-

просы важности гуманитар-
ной подготовки для выпуск-
ников технических вузов,
проанализированы пробле-
мы и перспективы системы
подготовки кадров, выявле-
ны недостатки законопроек-
та «О высшем образовании»
и многое другое. Дискуссия
в секциях была не менее
жаркой, чем на пленарном
заседании. Больше всего во-
просов было к авторам до-
кладов о проблемах и путях
развития студенческого са-
моуправления в Украине, а
также о студенческой сти-
пендии. Если студенты и

уступали преподавателям в
научности, то компенсиро-
вали это метким юмором и
позитивными эмоциями, ко-
торыми щедро заряжали
слушателей. 

Всё когда-то заканчива-
ется. Стихли последние ком-
ментарии, и студенты, заняв
свои места, с приятной уста-
лостью ждали официально-
го закрытия конференции.
Но ведущая Н.И. Дяченко 
не спешила это делать. 
Как оказалось, конферен-
ция задумывалась и как
часть проведения Шевчен-
ковских праздников, поэтому
уместным стало награжде-
ние победителей конкурса
творческих работ студентов.
Все победители получили
грамоты и фирменные чаш-
ки с изображением главного
корпуса института.

После церемонии на-
граждения были подведены
итоги конференции, обсуж-
дены и записаны предложе-
ния по дальнейшему разви-
тию, высказаны надежды на
дальнейшее сотрудничество.
Затем желающие отправи-
лись на кофе-брейк, а осталь-
ные расходились домой.
Шлёпая по лужам от раста-
явшего снега и льда, участни-
ки конференции, которую
вполне можно назвать дру-
жеской беседой, наверняка
думали о том, как приятно
иногда поговорить с едино-
мышленниками, коллегами
и друзьями. Воистину, прав
был Сент-Экзюпери, сказав-
ший, что нет роскоши боль-
шей, нежели роскошь чело-
веческого общения…
Валентина москВиноВа, 

студентка группы еПр-10
кии доннтУ 

нет рОскОШи превЫШе ЧелОвеЧескОгО ОБЩения…

Доповідає Д. ЗахароваДоповідає Д. Захарова

ЕКОлОгічНА СИСтЕМА «УКРАїНА» - 
в НАдійНИх МОлОдИх РУКАх

конференции
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Женщина, рожденная
под знаком Овна, сильна,
очень деятельна и полна
энергии. Она никогда не
теряет своей яркости, все-
гда готова идти только впе-
ред, предвидит будущее и
весьма оптимистична – по
ее глубокому убеждению,
«следующий день будет
лучше сегодняшнего!».

Это определение из го-
роскопа удачно характери-
зует замечательную жен-
щину, директора библио-
теки ДонНТУ анну алексе-
евну ПетроВУ.

Четверть века назад,
имея за плечами знания,
полученные в Киевском го-
сударственном универси-
тете культуры, и небольшой
опыт работы в библиотеке
г. Киева, совсем молодой,
но уже творческой и ини-
циативной девушкой, Анна
Алексеевна пришла на ра-
боту в библиотеку Донец-

кого политехнического ин-
ститута, а сегодня она воз-
главляет самый большой
коллектив среди библио-
тек зонального методиче-
ского объединения Донец-
кой и Луганской областей.

Друзья и коллеги с гор-
достью отмечают, что Анна
Алексеевна, как и 25 лет
назад, полна сил и энер-
гии, творческих планов и
энтузиазма. Вокруг этой за-
мечательной женщины –
атмосфера тепла, добра,
доверия и света. Анна
Алексеевна обладает ред-
ким качеством – всегда го-
това помочь тому, кому
требуется поддержка, и по-
радоваться с тем, у кого
счастливое событие в жиз-
ни. Своей любимой работе
она отдает себя целиком и
полностью. Анна Алексе-
евна не боится ежедневно-
го кропотливого труда, а
временные трудности ее

только закаляют. И видя,
как она относится к обязан-
ностям директора библио-
теки, понимаешь, что про-
фессия библиотекаря пре-
стижна, вызывает любовь,
уважение и признатель-
ность читателей библиоте-
ки, друзей и близких. 

Можно по-доброму по-
завидовать энергии и трудо-
любию Анны Алексеевны,
ее чувству юмора, умению
слушать и слышать людей,
доброте и порядочности.
Хотим поздравить ее с юби-

леем и пожелать ей здо-
ровья, удачи, личного сча-
стья, творческих успехов,
любви близких, уважения
коллег и благодарных чита-
телей. 

Хотелось бы подчерк-
нуть, что не все коллективы
библиотек могут похвастать-
ся таким руководителем, как
наша Анна Алексеевна.

Будь самой веселой 
и самой счастливой,

Хорошей и нежной, 
и самой красивой.

Будь самой внимательной, 
самой любимой,

Простой, обаятельной, 
неповторимой,

И доброй, и строгой, 
и слабой, и сильной,

Пусть беды уходят с дороги 
в бессилье.

Пусть сбудется все, 
что ты хочешь сама.

Любви тебе, веры, 
надежды, добра!

о. кУлькоВа

Ее величество ЖЕНЩИНА

Лирический

шансон
Недавно вышел диск «Ли-

рический шансон» с записью
авторских песен доцента ка-
федры технической теплофи-
зики физико-металлургиче-
ского факультета Николая
Ивановича Захарова. Автор
надеется, что этот сборник
станет первым шагом в соз-
дании в музее ДонНТУ фоно-
теки авторских песен сотруд-
ников нашего вуза. 

ТворчесТво нашИх чИТаТелей

ВЕСЕННИЙ  ОРКЕСТР
Приятно так капель звучит,
Зимы печальной слёзы
На солнце, как опал, блестит,
И веет дух мимозы.
Синеет небо с каждым днём,
И снег искрится рыхлый,
А мы идём с тобой вдвоём,
Обиды все утихли.
В такие дни нельзя грустить
И размышлять серьёзно,
А нужно всё вокруг любить,
Хоть чуть ещё морозно.
Плохое всё  вдруг съёжится
И отойдёт подальше,
А сердце насторожится,
Встречая звуки марша.
И флейты, скрипки запоют,
Оркестр весны взорвётся,
И кто-то ключик повернёт -
В душе любовь проснётся.

РЕВОЛЮЦИОННЫЙ  ЭТЮД 
ШОПЕНА

Сегодня снежная зима
Вернула все свои права,
Сказала грозно «нет» весне –
Девчонке той наедине.
Звучит по радио этюд,
И к революции зовут
Шопена чувства и настрой –
Влекут на баррикады, в бой.
А за моей спиной весна
Прониклась музыкой сама,
Ей импонирует вполне
Экспрессия, призыв. В огне
Заполыхал души протест:
Ей надоел зимы арест,
А молодость даёт ей шанс
Войти украдкой в резонанс
С надеждами, мечтой людей
И сделать небо посиней,
Лучами солнца отпугнуть
Холодную зиму и в путь

Пораньше срока проводить,
И на прощанье подарить
Букетик пролисков – сапфир,
И заключить беззлобный мир.

СТИХО -творение
Люблю я каждое мгновенье
Моей насущной жизни,
Еще желанья и стремленья
Хранят меня от тризны.
Дают мне право насладиться
Дарами леса, поля,
И в тех восторгах заблудиться,
Сказав спасибо доле.
Ловлю минуты вдохновенья.
Сжимаю их в объятьях;
Когда нисходит озаренье,
Шепчу я как заклятье,
И в память отправляю 

строчки -
Стараюсь их запомнить

Иль на обрывках, 
на клочочках,

На уголках укромных
Газет нечитанных, билетах
Черкнуть поспешно, криво,
Пока ещё искрюсь я светом
И вдохновенье живо.

По зову сил мне неизвестных
И в чувственном порыве,
По всем законам поднебесья
Творю своё я диво.

Доцент кафедры физики, подборку стихов которой мы по
ее желанию публикуем под псевдонимом ирина домбров-
ская, человек творческий. В ее дипломах об образовании  не
записано слово «искусство», но оно живет в  душе этой жен-
щины.  Она всегда была в гуще культурной жизни нашего ву-
за: курировала работу университета культуры, являлась  ак-
тивным членом университетского «Клуба семи», неодно-
кратно выставляла свои картины и фотоработы на выставках
«Таланты ДонНТУ», а сейчас   в ней открылся еще и поэтиче-
ский дар. Сегодня мы с удовольствием знакомим вас со сти-
хотворным творчеством  Ирины Домбровской. 

В новом амплуа



Так называется литера-
турно-музыкальная компо-
зиция о жизненном и твор-
ческом пути выпускника
ДонНТУ Героя Украины Ана-
толия Соловьяненко, кото-
рую подготовили участники
студии художественного сло-
ва «Софійність» к 80-летию
со дня рождения всемирно
известного оперного певца. 

Честно скажу, что до по-
сещения этого мероприятия
я не могла с уверенностью
назвать имя исполнителя та-
ких жемчужин украинского
фольклора, как "Чорнії брови,
карії очі", "Ніч яка місячна",
"Дивлюсь я на небо", "Ой
зійди, зійди ясен місяцю" … 

К своему стыду, я не зна-
ла, что возле Донецкого теат-
ра оперы и балета воздвиг-
нут памятник Анатолию Со-
ловьяненко. Но, как говорят,
лучше поздно, чем никогда. 

Теперь поделюсь своими
впечатлениями об увиден-
ном и услышанном. 

Я испытала гордость за то,
что такой выдающийся чело-
век, который прославил не
только наш вуз, но и страну,
обучался в ДонНТУ (ДПИ). По-
клонников его исполнитель-
ского искусства можно встре-
тить по всему миру. Это еще
один пример того, что наши
пути не ограничены ничем,
кроме таланта и вдохновен-
ного труда. Ведь вряд ли се-
мья обычных шахтеров, в ко-
торой Соловьяненко родился,
предполагала, что их сыну бу-
дут аплодировать миланская
"Ла Скала" или нью-йоркский
"Метрополитен-опера». Вы-
дающихся заслуг этого чело-
века не счесть: народный ар-
тист СССР, лауреат Ленинской
премии и др. 

Но не это, на мой взгляд,
выделяет его среди других
деятелей культуры. Слушая
музыкальные произведения
в его исполнении, словно ви-
дишь перед собой «карії очі»
красивой девушки на фоне

украинского села, ощуща-
лись волшебство бархатной
темной ночи и этот чарую-
щий голос, сочетающий в се-
бе отчаянный порыв, трога-
тельную нежность, задушев-
ную мелодичность. Все это
тревожит сердце, погружает
душу в особое состояние.

Благодаря этому спектак-
лю я открыла для себя не
только Анатолия Соловьянен-
ко как выдающегося оперного
и народного исполнителя, но
и как человека, который де-
монстрирует яркий пример
того, что нужно быть верным
своей природе, не прекра-
щать искать себя, концентри-
ровать все силы и волю на
главном в своей жизни. Хочет-
ся от всего сердца поблагода-
рить ребят из студии "Софій-
ність" за эти эмоции. Им уда-
лось заинтересовать, впечат-
лить слушателей и оставить
неизгладимый след в душах.   

анна азжеУроВа, 
студентка ФЭХт
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ДонНТУ ТВОРЧЕСкИЙ

ДонНТУ богат талантливыми,
творческими личностями. Харизма-
тичные, интересные, увлечённые, не-
повторимые и уникальные… Они сре-
ди нас. Они – это мы. 

У каждого из них своя особая
судьба. 

Творческие люди – удивительная
категория донецких политехников.
Они есть практически в каждой сту-
денческой группе, на кафедре, в под-
разделении университета. В них как
будто заложен вечный двигатель,
толкающий раскрывать дремлющий
или, наоборот, бурлящий творческий
потенциал. Но для любого таланта
нужно признание зрителя, слушате-
ля. Познакомить многотысячный кол-
лектив университета с творчеством
самобытных художников, фотоамато-
ров, мастеров декоративно-приклад-
ного искусства и художественной вы-
шивки призваны выставки «Таланты
ДонНТУ» в выставочном зале музея
истории университета.

В этом году прошло открытие
юбилейной, десятой выставки «Та-
ланты ДонНТУ». За прошедшие пять
лет своим творчеством нас порадо-
вали талантливые художники: на тот
момент аспиранты Дарья Кузнецова
(ГГФ) и Анна Пашинская (ФКНТ), сту-
денты Ольга Оверчик (ФКНТ), Влади-
слав Каверинский (ФМФ), Татьяна

Корнеева (ФМФ), доцент И.Ю.Мачи-
кина (ФМФ). Вызвали немало споров
и никого не оставили равнодушными
и сюрреалистические работы доцен-

та В.А.Трофимова (горный факуль-
тет). Немало творческих работ пред-
ставили фотохудожники (доцент
Б.Ф.Федоров, старший научный со-
трудник Р.В.Котельва и другие).

В первый весенний день этого го-
да в музее состоялось открытие пер-
сональной выставки инженера отде-
ла ТСО надежды Юрьевны Горбутяк
«Магия канвы».

Наверное, для творческой лично-
сти должна быть определенная сре-
да, аура, которая подпитывает. И та-
кая аура сложилась не случайно в от-
деле технических средств обучения,

ведь его начальник В.И.Бакланов –
сам творческий, увлекающийся чело-
век. Такими же качествами обладает
и профгрупорг отдела Н. Н. Степанов,
благодаря подсказке которого на не-
босклоне талантов ДонНТУ и открыта
новая яркая звездочка.

Надежда Юрьевна представила
более 30 вышивок, различных по
жанру, цветовой гамме. Вышитые
крестиком работы производят впе-
чатления картин. Для Надежды Юрь-
евны вышивка не просто хобби, а ин-
тересный вид творческой деятельно-
сти, ведь в процессе созидания про-
исходит рождение красоты и радо-
сти. Хорошее настроение во время
изготовления вышивки и чувство
удовлетворения по окончании рабо-
ты – вот стимулы, которые побуж-
дают ее к новым и новым работам.
Кроме того, вышивки делают дом
уютным и тёплым, продолжают ра-
довать не только хозяйку, но и семью
– мужа, детей, внуков.

Название выставки «Магия кан-
вы» не случайно, в прошлом вышив-
ка была видом женской магии. Ведь
любой узор – это своего рода шифр,
знаковое письмо с каким-либо поже-
ланием и оберегом. Вот такой посыл
– добра, тепла, любви – пронизывает
каждую работу Надежды Юрьевны.
И это почувствовали многочислен-
ные посетители выставки. 

л. коВалеВа, директор 
музея истории доннтУ

На небосклоне талантов донНтУ открыта новая звезда

ВПечатЛение

вітАєМО 
з УСПішНИМ 

вИСтУПОМ
Обласний навчально-

методичний центр культу-
ри Донецької облдержад-
міністрації провів обласний
конкурс читців, присвяче-
ний пам’яті Т.Шевченка.

У конкурсі взяла участь
студентка нашого вузу
Юлія Ходос (ФЕХТ, студія
«Софійність») й отримала
Диплом лауреата I ступеня.

Вітаємо Юлію з успіш-
ним виступом і бажаємо
подальших творчих успіхів!

"Cпів Coлов'я буде гордо лунати на долі нових поколінь!" 






